



Razmilic revoca licitación de servicio para la recolección de residuos domiciliarios

ANTOFAGASTA. Alcalde solicitó medida por condicionar contrato cinco años y no considerar ningún cambio en la calidad del servicio.

Redacción

cronica@mercurioantofagasta.cl

La Municipalidad de Antofagasta a través de su administrador municipal informó que se revocó el proceso de licitación para la recolección y transporte de residuos domiciliarios de la comuna, según indicaron, porque la licitación que estaba en curso, condicionaba el contrato de recolección por cinco años y no consideraba ningún cambio sustentable en la calidad del servicio, ni en materia medioambiental.

Rafael Castro, administrador municipal, indicó que el alcalde Razmilic dispuso la revocación del proceso de licitación porque las condiciones que estaban considerada en la propuesta pública no tenían relación con los compromisos asumido durante su campaña.

“Era prorrogar más de lo mismo y nosotros queremos avanzar precisamente en sostenibilidad, queremos avanzar en reciclaje, queremos avanzar en un sistema más moderno de recolección de residuos que se haga cargo de los desafíos en materia ambiental y sanitaria que tiene nuestra comuna”.

Respecto a la continuidad del servicio, Castro manifestó que “nosotros vamos asegurar un plan de contingencia cuando llegue el momento que acabe el trato directo actualmente en curso y estamos trabajando con todos los equipos y recurriendo a todos los antecedentes y asesorías para efecto de poder ofrecer a la comunidad un servicio de recolección de residuos moderno y que precisamente se haga cargo de las problemáticas de las que no se hacía cargo el proceso licitatorio en curso”.

\$740

millones mensuales desembolsa la municipalidad por el actual servicio de recolección de residuos domiciliarios de la comuna.



EL ACTUAL CONTRATO DE RECOLECCIÓN CULMINA EN JULIO DEL 2025.

“Era prorrogar más de lo mismo y nosotros queremos avanzar en sostenibilidad, en reciclaje, en un sistema más moderno de recolección de residuos”.

Rafael Castro
Administración municipal

APOYO CONCEJALES

La decisión adoptada por el jefe comunal fue comunicada a los concejales, quienes respaldaron ampliamente la medida, agregando que la licitación revocada no cumplía con lo esperado por la comunidad.

Carolina Rivera (Evópoli), concejala manifestó que “es totalmente aceptable el hecho que se revoque la licitación, es un compromiso de campaña tener una ciudad más sostenible, más sustentable, no es posible que una ciudad como Antofagasta, sea la ciudad que tenga menos reciclaje y aceptar esta licitación era aceptar continuar con un pésimo servicio, en donde solo aumentaríamos los camiones y tendríamos

Trato directo por 10 meses

● Si bien el contrato -vía licitación- del servicio de recolección de residuos domiciliarios culminó, formalmente en julio del 2021, la administración de Jonathan Velásquez debió extender en dos oportunidades el servicio vía trato directo, por licitaciones fallidas y retraso en la elaboración de bases que dificultaron la transición y adjudicación del contrato a través de una licitación pública. Pese a las múltiples críticas por parte del concejo municipal a la gestión efectuada, en septiembre la exadministración municipal propuso un trato directo por 10 meses a partir del 2 de septiembre de 2024 por la suma de \$740.180.000 mensuales, totalizando un total de \$7.401.104.000.

mos más de lo mismo. No podríamos cumplir con lo que realmente prometimos que era tener una ciudad más limpia y sustentable.

Karina Guzmán (Frvs), concejala indicó que “no había un tema de flexibilidad en el contrato que estaba amarrado por 5 años, ya que solamente aumentaba el número de camiones, no hay un trabajo concreto respecto a temas como el reciclaje, ámbitos que son tan necesarios y que deben ir de la mano con la educación de la comunidad”.

El concejal Patricio Aguirre (Rep.), agregó que “considero que un contrato que no tiene economía circular, ni electromovilidad no se puede apro-

bar. No se va a aceptar la licitación, porque es inflexible para lo que se quiere en materia de limpieza total de Antofagasta”.

En tanto el concejal Waldo Valderrama (PC), sostuvo que “creemos que el contrato que se tiene hoy en Antofagasta, no está dando cuenta de la realidad que necesitamos para avanzar en nuestra ciudad, por eso planteamos en el periodo anterior la oportunidad de nuevas tecnologías, como el reciclaje en el contrato, necesitamos una reingeniería. Estoy de acuerdo con esta bajada que se hace por parte del alcalde, siempre y cuando sea para mejorar en el contrato y mejoras que vengan en beneficio de la ciudad de Antofagasta”. **CS**